

令和4年度 第5回清川村総合教育会議 会議録

日 時 令和5年3月20日（月）午前9時から9時40分
場 所 本庁舎4階 住民センター集会室
出席委員等 村長 岩澤吉美、教育長 山田一夫、職務代理者 今野郁夫
委員 加藤しのぶ、委員 橋本直人
事 務 局 井川参事兼指導主事、相原学校教育課長、中澤生涯学習課長
南波指導主事

議事日程

1. 開会
2. あいさつ
3. 議題
 - (1) 前回会議録の確認
 - (2) 第3期清川村教育大綱（案）について
 - (3) その他
4. 次回の会議日程
5. 閉会

開会（午前9時）

村長あいさつ

皆さん、お早うございます。3月になって日一日と温かくなり、桜が開花する気候になってきました。また、学校では中学の卒業式、幼稚園では卒園式を無事に行うことができました。今週は小学校の卒業式が予定されていて、新しい門出へ卒業生の更なる飛躍を期待しております。

さて、総合教育会議も今年度5回目となります。教育大綱（案）のまとめ段階にきていますので、委員の皆様にはご審議のほどよろしくお願ひいたします。

教育長あいさつ

先日、村長と幼稚園の卒園式に出席してきました。3年前の入園式では、椅子にもちゃんと座れていなかった子が卒園式では、立派に成長していて素晴らしい歌や踊りを見せてくださいました。本当に感動しました。また、中学校を卒業した生徒達が幼稚園の先生方に卒業報告に来ているのを拝見し、幼稚園から中学校までの12年間が子どもたちにとって繋がっているのと、あらためて感じました。さて、本日、第5回目の総合教育会議ですが、よろしくお願ひいたします。

議題（1）前回会議録の確認

- ◎事務局から「資料1」(令和4年度第4回清川村総合教育会議 会議録(案))により説明を行い、前回会議録(案)の確認を行った。
各委員には、修正箇所等があれば*3月24日(金)までにご指示いただけるよう依頼した。

議題（2）第3期清川村教育大綱(案)について

- ①事務局から、「資料2」(第3期清川村教育大綱改定関係スケジュール)により、教育大綱改定の実績等について説明した。
- ②「参考①」(第3期清川村教育大綱(案)に対するパブリックコメントに係る意見の提出結果について)により、前回の会議(R5.2.24)でまとめたパブリックコメントに対する「村の考え方」について再確認を行い、公表内容について了解を得た。
- ③「参考②」(清川村教育大綱(案)*修正4箇所を見え消しにしたもの)について、前回の会議でパブリックコメントの意見を受けて修正等を行った4箇所について再確認を行った。

【参考 R5.2.24会議録から一部抜粋】

- ◎清川村教育大綱(案)に対する、パブリックコメントの意見を審議検討した結果、次の4箇所の修正を加えることとしました。
- ①清川村の将来を支える子どもたちが⇒ 村の将来を支える～
※文言整理をしました。
- ②技能の習得や学ぶ意欲を身につけ育みます⇒ ~学ぶ意欲を育みます
※文言整理をしました。
- ③自己有用感を高める⇒ 自己有用感等を高める
※多様な意識や考え方があることから、等をつけ加えて多様性を持たせる表現にしました。
- ④子どもたちが明るく光り輝くため⇒ 子どもたちが光り輝くため
※総合計画の表現と整合を図るという考えにより変更しました。
- ◎「パブリックコメントの意見に対する村の考え方」については、審議検討が終了し、回答内容がまとまりましたので、事務局で回答文を作成し、ホームページ等で公表するとしました。
- ④「資料3」(清川村教育大綱(案))について、原案のとおり全会一致で承認された。

議題（3）その他 教育大綱の写真及びイラストについて

事務局

大綱は、(案)が取れて文言は確定しました。大綱と一緒に掲載する写真は、(提案した)村の写真コンテストで入選した青龍祭の写真に変更したいと思います。また、イラストについても変更する予定でいます。前回、描いてもらった幼稚園の先生にイラストを描いていただくようお願いしようと考えています。

議長

大綱に載せる写真は別の青龍祭の写真に変更し、イラストについては、事務局で考案中ということで、決まりしだい掲載するということでおいですか。

委員

これまで時間をかけて一生懸命に議論・検討をしてきました。イラストについても最後の最後でいいかげんな仕上げはしてほしくない。今の子ども達は、様々な人種の方と普通に付き合い、国籍や肌の色など気にしていない。車椅子の方に対しても分け隔てなく付き合っている。そうした今の子ども達の考えにあった人権に配慮したイラストにしてもらいたい。

議長

なかなか人権というと幅広くて捉えづらいところもある。人種や肌の色、LGBTQ的なこともある。赤ちゃんからおじいちゃん、おばあちゃんまで、生涯学習的な側面もある。みんなが寄り添って生きる、そうした意味のイラストにできたらいいなと思います。事務局はよく検討してください。

事務局

イラストが決まるまでは、考案中とさせていただき、イラスト(案)ができましたら委員の皆さんに提示して決めたいと思います。

次回の会議日程

◎次回の清川村総合教育会議は、7月頃を予定しています。後日、日程調整をさせていただきます。

閉会

